

Durch die Analyse der praktischen Erfahrungen können in der Regel bereits durch die operative Arbeit auf ihre Objektivität überprüfte Angaben über die Anforderungen an die IM gewonnen werden. Es ist jedoch stets zu überprüfen, ob diese Erfahrungen alle operativen Möglichkeiten erfassen und inwieweit sie auf solche Prozesse übertragen werden können, die von anderen operativen Aufgabenstellungen ausgehen bzw. unter anderen oder veränderten Regimeverhältnissen realisiert werden müssen.

Durch die Berücksichtigung der langfristig wirkenden Entwicklungstendenzen der politisch-operativen Lage werden Voraussetzungen geschaffen, um die gesamte operative Arbeit rechtzeitig auf die in der Perspektive zu erwartenden Anforderungen einzustellen.

Die kritische Prüfung der Anforderungsbilder in der praktischen operativen Arbeit ist eine wesentliche Voraussetzung, um die Aussagekraft der Anforderungsbilder zu erhöhen und Illusionen und Irrtümer weitgehend auszuschließen.

#### 4.3. Die Nutzung von Anforderungsbildern zur Leitung operativer Prozesse

Anforderungsbilder sind vor allem zu nutzen, um

- die Eignung von operativ interessanten Personen, Werbekandidaten und IM zuverlässig zu ermitteln;
- solche IM für die Lösung operativer Aufgaben auszuwählen, die tatsächlich dafür geeignet sind;
- eine hohe Effektivität des Einsatzes der einzelnen IM zu gewährleisten;
- zielstrebig an der Entwicklung der operativen Eignung von Werbekandidaten und IM zu arbeiten;

deutung  
r Anforderungsbilder